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特别报道

业务座谈会由刘红梅会长主持，首先会

议邀请农业农村部管理干部学院薛萃研究员

就《事业单位财务规则》新旧内容的对比和

在大数据背景下，对财务工作和财务人员的

新挑战作了专题报告，报告内容既有政策讲

解，又有理论联系实际的工作体会，使参会

人员进一步加强了对政策的理解。同时进一

步认识到财务工作的重要性和今后所面临的�

挑战。

在座谈会业务交流环节，中国农业科学

院财务局范静局长、黑龙江农垦北大荒集团

有限公司财务处何佳武副处长等各位参会代

表结合本单位财务工作实际和工作体会畅所

欲言，大家在交流过程中收获了很多。同时

与会人员对学会下一步工作提出了许多有建

设性的意见和建议，有些建议和意见对学会

今后的发展很有意义。

农业农村部财会服务中心卫东辉总会计

师在会上充分肯定了学会近年来的发展和取

得的成绩，表示学会能取得今天的成绩，和主

管部门及各会员单位对学会工作的大力支持

是分不开的，她希望各位与会代表和各会员

单位广开言路，积极为学会的发展出谋划策。

同时卫东辉总会计师对学会今后的发展提出

了要求。吴山民秘书长在会上就如何做好会

员单位服务工作，会费管理及刊物征订等方

面提出了具体要求。

农业农村部计划财务司财资处王栋一副

处长在会上做了发言，他首先肯定了一年来

学会在财经法规普及、“三农”政策宣传、学

术交流、业务培训、期刊出版等方面做了大量

卓有成效的工作，特别是对司里工作给予了

有力支撑。对学会下一步工作，他提出了三

点意见：一是进一步加大农业领域的会计研

究。中国农业会计学会已经有四十年的建会

历史，应当发挥学会体制机制上的优势，继续

开展课题研究，研究适合建设农业强国的财

会管理模式，通过学术研究提高影响力，为部

里财务工作提供更加有力的支撑。二是进一

步加强《中国农业会计》杂志的支撑作用，

聚焦农业财会工具书、政策解读、实践文章，

办好刊物，更好地服务广大财务工作者。三

是进一步升级拓展会计职能，以数字化技术

为支撑，以推动会计审计工作数字化转型为

抓手，健全完善各种数据标准和安全使用规

范，形成对内提升单位管理水平和风险管控能

力、对外服务财政管理和宏观经济治理的会计

职能拓展新格局。建立以数据为核心的管理

体系，让财务工作从价值守护型向价值创造型

转变，是会计职能拓展的必由之路。

最后刘红梅会长对会议进行了总结。

此次业务座谈会收到了良好效果，由部计财

司、财会中心、会计学会三家共同组织的这次

业务座谈会，既探讨了宏观层面的财务职能

拓展问题，又对实际工作中的问题进行了充

分讨论，大家表示参加此次业务座谈会受益

匪浅，希望多举办类似的业务交流会，促进各

单位财务工作向高质量发展，更好地为推动

事业单位发展贡献财务支撑力量。

刘红梅会长还回应了会上大家提出的一

些问题。

� 报道摄影� 戴� 威� 刘锦东
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